

## PRESSEMITTEILUNG

---

26.01.2021

### **Bürgerengagement fördern - Große Chance für kleine Ideen Erfolgsmodell wird weitergeführt – Maßnahmen melden**

*In letzten vier Jahren konnte die LAG Auerbergland-Pfaffenwinkel insgesamt 15 kleine regionale Maßnahmen rund um das Bürgerschaftliche Engagement mit gut 20.000 Euro fördern. Nun ist das LEADER-Projekt „Unterstützung Bürgerengagement“ abgeschlossen. Es gibt jedoch positive Nachrichten: es geht weiter! Aufgrund des bayernweiten Erfolges hat das Bayerische Staatsministerium für Ernährung Landwirtschaft und Forsten eine Neuauflage beschlossen. Die LAG hat hierfür wieder einen Antrag gestellt, der im Dezember 2020 bewilligt wurde.*

Das Bayerische Staatsministerium für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten (StMELF) stellte den bayerischen LAGen im Rahmen von LEADER 2014-2020 erstmals ganz gezielt Fördermittel zur Unterstützung des Bürgerengagements in den jeweiligen Regionen zur Verfügung. Die Besonderheit: gefördert werden Initiativen, die oft eine große Strahlkraft haben und für die Akteure viel bewirken, aber vom finanziellen Volumen zu klein für das reguläre Antragsverfahren sind.

Auch die Lokale Aktionsgruppe Auerbergland-Pfaffenwinkel (LAG AL-P) nutzte diese Möglichkeit und konnte so bis 2020 fünfzehn Maßnahmen unterstützen.

Diese deckten dabei die unterschiedlichsten Themenbereiche ab. Integration von Asylbewerbern über gemeinsames Gärtnern, Begegnungseinrichtungen oder Sport, Öffentlichkeitsarbeit für die Schülercoaches, Bewusstseinsbildung für Teilhabe und Demokratie, Theaterprojekte, ein Streuobstpflanztag, oder Nistkästen für heimische Vogelarten: die Bandbreite war groß. Auch wenn das letzte Jahr durch die Einschränkungen der Corona-Pandemie für viele Ehrenamtliche schwierig war, konnten die letzten Maßnahmen im Dezember 2020 mit der LAG abgerechnet werden.

Im Herbst 2020 hat das StMELF weitere Fördermittel für das Projekt bereitgestellt. Die Mitgliederversammlung der LAG AL-P nahm dies natürlich gerne in Anspruch und beantragte diese neuen Mittel für die Region. Für die Jahre 2021 bis 2023 stehen nun weitere 20.000 Euro zur Verfügung, die an bürgerschaftliche Kleinmaßnahmen ausgereicht werden können.

Wichtigste Fördervoraussetzung ist ein Beitrag des Projekts zur Umsetzung der Lokalen Entwicklungsstrategie (LES). Das Projekt muss sich in mindestens einem Entwicklungs- und Handlungszielen wiederfinden. Anträge können jederzeit bei der LAG Geschäftsstelle durch private Personen, Vereine oder andere Initiativen eingereicht werden. Wer also zur Zielgruppe gehört und eine gute Idee hat, die ehrenamtlich realisiert werden kann, sollte nicht lange zögern und sich bei der LAG-Geschäftsstelle melden!

Gefördert werden bis zu 90 % der nachgewiesenen zuwendungsfähigen Kosten, maximal jedoch 2.500 €. Das Vorhaben muss innerhalb von 12 Monaten nach Bewilligung umgesetzt werden können. Über die Förderung entscheidet der Lenkungsausschuss der LAG.

Nähere Informationen und die nötigen Antragsunterlagen hat die Lokale Aktionsgruppe auf ihrer Internetseite unter [www.al-p.de](http://www.al-p.de) veröffentlicht.

Bild Quelle LAG AL-P e.V.:



Übergabe der Abrechnung der Einzelmaßnahme „Brahmsplatz als Begegnungsort in Schongau West“.  
Links: Kirsten Hosse, Geschäftsstelle LAG AL-P, rechts Margarete Meier von der Aktionsgruppe  
Brahmsplatz

**Weitere Informationen:**

Lokale Aktionsgruppe Auerbergland-Pfaffenwinkel e.V.  
c/o Landratsamt Weilheim-Schongau  
Bauerngasse 5  
86956 Schongau  
Tel. 08861/211-3116  
Fax 08861/211-4004  
[al-p@lra-wm.bayern.de](mailto:al-p@lra-wm.bayern.de)  
[www.al-p.de](http://www.al-p.de)